
Câmara afasta vereador Sirineu Araújo, 
investigado por assassinato em Sumaré

Hortolândia é a 7ª em Urbanismo no 
Brasil no Ranking Smart Cities 2023

Parlamentares aprovaram licença de 60 dias de Sirineu e rejeitaram pedido de cassação na noite desta terça-feira

SERVIDORES MUNICIPAIS

DIVULGAÇÃO

Os servidores municipais da Prefeitura de Nova Odessa já podem se inscrever para 
participar das CIPAs (Comissões Internas de Prevenção de Acidentes) no mandato 
2023/2024. A inscrição vai até as 15h30 do próximo dia 20 de setembro, e pode ser 
realizada nos locais estabelecidos para cada uma das quatro CIPAs da Prefeitura. 
A votação será realizada pela equipe do SESMT (Serviço de Engenharia, Seguran-
ça e Medicina do Trabalho) e acontecerá nos dias 21 e 22 de setembro.        PÁGINA 06

Inscrições para CIPAs estão 
abertas em Nova Odessa

Para Zezé Gomes, resultado é o reconhecimento das ações inovadoras que a Prefeitura tem realizado nos últimos anos
As iniciativas estratégi-

cas em Hortolândia vol-
tadas para o desenvolvi-
mento urbano sustentá-
vel estão gerando resul-
tados, colocando a cida-
de em destaque nacional 
mais uma vez. Isso por-
que, segundo o Ranking 
Connected Smart Cities 
2023, divulgado nesta se-
gunda-feira (04), Horto-
lândia conquistou a 7ª po-
sição no eixo Urbanismo, 
com uma pontuação de 
7,445, superando sua po-
sição anterior em 2022, 
quando ocupou o 13º lu-
gar no mesmo segmento, 
com 7,427 pontos. 

PÁGINA 05

O tatuador W.C., de 35 
anos, acusado de assas-
sinar o professor de Su-
maré, Cauê Pozenat-
to Lima, também de 
35 anos, deu novo de-
poimento à Polícia Ci-
vil, nesta segunda-feira 
(04), durante a reconsti-
tuição do crime, e, com 
a presença do suspeito 
no local, policiais desco-
briram que o corpo de 
Cauê permaneceu cer-
ca de 8h dentro de seu 
próprio carro antes de 
ser queimado. O assas-
sinato ocorreu no dia 1º 
de agosto.              PÁGINA 09

DIVULGAÇÃO
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1,35% SEM OCUPAÇÃO

Sumaré reduziu o nível de desemprego e se mantém com a menor taxa de desem-
prego da RMC, segundo dados tabulados pela Acic (Associação Comercial de Cam-
pinas) referentes ao mês de julho. A cidade tem apenas 1,35% da PEA (População 
Economicamente Ativa) desempregada. Sumaré tem índice menor do que municí-
pios como Campinas (8,78%), Paulínia (12,84%) e Americana (7,72%). Comparado aos 
dados do Brasil, o índice de desemprego em Sumaré é seis vezes menor.     PÁGINA 03

Sumaré tem desemprego 
seis vezes menor que país

Corpo de professor ficou 8 horas 
em veículo antes de ser queimado

ARQUIVO | TRIBUNA LIBERAL

NA REGIÃO

O Governo Tarcísio 
de Freitas (Republica-
nos) lançou nesta terça-
-feira (05) um guia infor-
mativo sobre a desesta-
tização da Sabesp (Com-
panhia de Saneamento 
Básico do Estado de São 
Paulo), responsável pelos 
serviços de água e esgo-
to em Hortolândia, Pau-
línia e Monte Mor na re-
gião. Na cartilha, o gover-
no afirma que os contra-
tos atuais de concessão 
firmados pela companhia 
poderão ser prorrogados 
até 2060.                  PÁGINA 04

Com privatização, contratos da 
Sabesp poderão ser prorrogados

Em uma sessão com 
mais de cinco horas de 
atraso para seu início, os 
vereadores de Sumaré 
aprovaram na noite des-
ta terça-feira (05) o afas-
tamento por 60 dias do 
vereador Sirineu Araújo 
(PL), investigado por ho-
micídio. Os parlamentares 
rejeitaram na sequência o 

recebimento de um pedi-
do de cassação do man-
dato de Sirineu apresen-
tado por um morador. Na 
justificativa do pedido de 
afastamento, Sirineu ale-
gou necessidade de “tra-
tar de interesses particu-
lares”, segundo a assesso-
ria de imprensa da Câma-
ra informou.           PÁGINA 06

POLÍTICAS PÚBLICAS

Monte Mor cria Fundo 
do Bem-Estar Animal

A Câmara de Mon-
te Mor aprovou na noite 
desta segunda-feira (04) 
o Projeto de Lei 106/2023, 
de autoria do prefeito Edi-
valdo Brischi (PSD), que 
cria o Conselho Muni-

cipal do Bem-Estar dos 
Animais. O órgão subsi-
diará na efetivação de po-
líticas públicas. Foi criado 
também o Fundo Muni-
cipal de Proteção e Bem-
-Estar Animal.     PÁGINA 07Aproximação de desestatização afeta diretamente Hortolândia, Paulínia e Monte Mor
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Oassassinato de 
Bernadete Pací-
fico foi um dos 

principais crimes polí-
ticos da história recen-
te do Brasil. Ela morreu 
por não se sujeitar à tira-
nia armada dos que agem movi-
dos pela busca criminosa por lu-
cro e poder. Assim como ocorreu 
com Marielle Franco, assassina-
da em março de 2018, no Rio de 
Janeiro, os matadores atacaram 
sobretudo sua figura pública, os 
valores que ela representa para a 
sociedade baiana e brasileira, na 
tentativa de para silenciar as dis-
cussões e os debates provocados 
por sua existência e liderança.

Mãe Bernadete era ialorixá, 
matriarca de terreiro e mestre de 
samba de roda. Mantinha vivo 
o conhecimento que herdou de 
sua mãe, Maria Alvina do Nas-
cimento, parteira e sambadeira. 
As ações de Bernadete também 
eram políticas e estavam volta-
das à organização de sua comu-
nidade, localizada numa área de 
840 hectares do quilombo Pitan-
ga dos Palmares, em Simões Fi-
lho. Ela ajudou a criar uma asso-
ciação que permitiu 290 famílias 
viverem da agricultura familiar. 
Bernadete representava, pela sua 
ação, cultura e visão de mundo, 
a resistência contra a ganância 
de diferentes grupos que a viam 
como um obstáculo.

O governo baiano demonstrou 
agilidade e decretou a prisão de 
três suspeitos por participação 
no crime. Um dos executores, se-
gundo as autoridades, teria en-
volvimento com grupos ligados 
ao tráfico de drogas e a homicí-
dios na região. As diversas dúvi-
das sobre a motivação, contudo, 
revelam o estágio de degradação 
do quadro político e institucio-
nal baiano, que se reproduz em 
outros estados brasileiros.

Bernadete relatava ameaças 
de grileiros e de madeireiros, in-
teressados em se apropriar dos 
recursos e das terras do quilom-
bo que ficam em área de preser-
vação ambiental. As denúncias 
vinham sendo feitas desde a exe-
cução de seu filho, Flavio Gabriel 
Pacífico, em setembro de 2017, 
que nunca foi esclarecida pela 
polícia. Assim como aconteceu 
com outras mães que perderam 
seus filhos para a violência nas 
periferias do Brasil, ela passou a 
lutar por justiça.

As ameaças tinham se inten-

sificado nos últimos me-
ses. Bernadete, segundo 
testemunhas, chegou a 
relatar que um homem 
estava vendendo lotes na 
região. Moradores disse-
ram que o vendedor esta-

va ligado a um policial que ga-
nhava com a extração de madei-
ras. A demora na titulação defi-
nitiva do quilombo acabava pro-
movendo pressões de grileiros e 
de madeireiros sobre os que mo-
ram nessa área, situação que se 
repete em diversas áreas de pro-
teção ambiental nos estados da 
Amazônia Legal.

No caso de o crime ter sido 
praticado por pessoas ligadas 
ao tráfico, três razões estariam 
por trás da ação. A ialorixá im-
pedia a venda de entorpecentes 
na área do quilombo, o que atra-
palhava o lucro e desafiava o po-
der dos criminosos, que passa-
ram a fazer parte de uma rede 
nacional de gangues, mais arma-
da e articulada. Também não es-
tá descartada a intolerância re-
ligiosa. No Rio de Janeiro, trafi-
cantes passaram a atacar terrei-
ros e integrantes de religiões de 
matrizes africanas influenciados 
por visões distorcidas do pente-
costalismo. Ainda há a possibi-
lidade de o crime ter sido prati-
cado por encomenda.

Diversos tipos de tiranias ar-
madas, formadas por autores de 
crimes ambientais, traficantes 
e milicianos, tornaram-se um 
imenso desafio para a democra-
cia brasileira e para a integrida-
de das lideranças que a repre-
sentam. Entre 2019 e 2022, 169 
defensores de direitos humanos 
foram assassinados, segundo 
levantamento feito pelas orga-
nizações Terra de Direito e Jus-
tiça Global. O Maranhão, esta-
do que foi governador pelo mi-
nistro atual ministro da Justi-
ça, Flavio Dino, liderou o ran-
king, com 26 vítimas. Perto de 
70% morreram nas regiões Nor-
te e Nordeste. A maioria é indí-
gena, ligada à defesa de suas ter-
ras. Foram 50 assassinados, en-
tre os 89 com raça identificada. 
Outros 30 eram negros.

A Bahia, há mais de 16 anos 
governada pelo PT, revelou-se 
incapaz de pensar em formas 
mais efetivas para reduzir o dra-
ma do aumento dos homicídios, 
do fortalecimento do mercado 
de drogas e do descontrole das 
polícias. Na década de 80, quan-

do foram coletados os primeiros 
dados de homicídios pelo Minis-
tério da Saúde, os casos no esta-
do variavam entre 3 e 5 por 100 
mil habitantes, uma das taxas 
mais baixas do Brasil. Passou à 
casa dos dois dígitos somente em 
1993, rompendo o patamar de 
20 por 100 mil em 2005. O cres-
cimento, a partir de então, ace-
lerou-se e depois se manteve em 
níveis elevados. Ao longo da dé-
cada passada até os dias atuais, 
os homicídios no estado ficaram 
sempre acima dos 40 homicídios 
por 100 mil habitantes.

Apesar do crescimento da po-
pulação prisional e dos investi-
mentos na polícia, o movimento 
do mercado de drogas se inten-
sificou. Pequenas facções locais 
passaram a travar disputas vio-
lentas no estado, associando-se 
a grupos criminosos nacionais, 
penetrando nas pequenas e mé-
dias cidades baianas. A reação 
do governo foi ineficaz, ataba-
lhoada e contraproducente, sol-
tando as rédeas e fechando os 
olhos para a truculência da po-
lícia. O resultado foi o cresci-
mento da letalidade, que explo-
diu na última década. Se, em 
2014, 278 pessoas haviam sido 
mortas pela polícia, oito anos 
depois, em 2022, o total de ví-
timas foi de 1.464, crescimento 
de 427%, superando em núme-
ros absolutos até mesmo as po-
lícias do Rio de Janeiro.

Ao longo das gestões petistas, 
o que se viu foi a reprodução dos 
mesmos erros dos partidos po-
pulistas, que exploram o medo 
da população e apostam no pa-
trulhamento ostensivo e trucu-
lento nos bairros pobres, repro-
duzindo a violência contra os 
grupos mais estigmatizados – 
basta dizer que 98% das vítimas 
da violência policial na Bahia 
são negras. Em vez de garantir 
o direito e a segurança das pes-
soas que vivem nesses territó-
rios, as autoridades entraram 
em guerra contra a própria po-
pulação. A estratégia acelerou o 
aprisionamento em massa, fra-
gilizou o controle sobre as po-
lícias, quadro que fortaleceu as 
facções criminais e as milícias, 
acirrando a revolta de parte dos 
moradores e fragilizando a le-
gitimidade das instituições de-
mocráticas.

É possível escapar da lógica 
ineficiente das políticas de segu-
rança e obter bons resultados na 

redução da violência? Sim. Bas-
ta ter vontade política para defi-
nir prioridades e bom senso pa-
ra escolher as melhores ações. 
A guerra ao crime não pode ser 
um fim em si mesmo, já que au-
menta a desordem e a sensação 
de insegurança. As autoridades 
devem focar no controle da vio-
lência nos territórios com taxas 
mais elevadas, na fragilização 
do poder das tiranias armadas 
desses bairros e no controle da 
ação das polícias, sujeitas a se-
rem cooptadas pelo crime.

Existem políticas bem sucedi-
das no Brasil e ao redor do mun-
do que já mostraram sua eficácia 
e que podem ser replicadas por 
gestores públicos dispostos a li-
derar essas mudanças. Um pri-
meiro passo para conhecê-las e 
compreender como funcionam 
está no livro recém-lançado Ma-
nual de segurança pública basea-
da em evidências, de Alberto Ko-
pittke, um compêndio com mais 
de 800 páginas que analisa 170 
tipos de programas e seus resul-
tados, obtidos ao longo dos últi-
mos 50 anos. Nos próximos me-
ses, iremos discutir alguns deles.

Kopittke foi diretor do Depar-
tamento de Políticas e Projetos 
na Secretaria Nacional de Se-
gurança Pública durante o go-
verno de Dilma Rousseff. Já ha-
via sido secretário municipal de 
segurança da cidade de Canoas, 
quando conseguiu bons resulta-
dos na redução de homicídios. 
Como gestor público, sentiu fal-
ta de ter acesso a dados sobre o 
resultado de programas para a 
área, já que precisava decidir 
como investir recursos públicos 
limitados e tinha diversas possi-
bilidades. Passou sete anos de-
bruçado sobre o tema para ver 
as que mais funcionam, confor-
me critérios referendados glo-
balmente. Mesmo não tendo a 
pretensão de dar respostas de-
finitivas, o livro é um excelente 
começo para provocar o debate 
entre os governos progressistas, 
que têm se omitido ou falhado 
na busca de garantir a seguran-
ça e os direitos da população. O 
Governo Federal, em vez de li-
derar o debate e direcionar re-
cursos a políticas bem-sucedi-
das, por enquanto, vêm lavan-
do as mãos e evitando discutir 
o tema com os estados, dando 
espaço para as soluções ultra-
passadas pregadas pela direi-
ta populista.

O assassinato de Mãe Bernadete e os desafios da 
segurança pública para governos progressistas
Bruno Paes Manso  é pesquisador do Núcleo de Estudos da Violência da USP
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Concurso 2628
Sábado, 02 de Setembro de 2023 

Concurso 2899
Sexta-feira, 25 de Agosto de 2023

Concurso 2563
2ª feira, 04 de Setembro de 2023
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Clima Região

Sol com muitas 
nuvens e pancadas de 

chuva à tarde. Muitas nuvens 
à noite, sem chuva.

TEMPERATURA

Mínima 16 o    l    Máxima 27 o Um dos questio-
namentos mais 
comuns quando 

se fala de procedimentos 
estéticos faciais é em re-
lação a idade ideal pa-
ra a realização de botox, 
preenchedores e bioestimulado-
res. Apesar da resposta ser mui-
to particular, já que a idade po-
de variar de acordo com o per-
fil do paciente e as queixas apre-
sentadas, existem alguns pontos 
relevantes a serem considerados 
a respeito do momento ideal pa-
ra o início das intervenções.

“Não existe uma idade pré-
-determinada para o início e 
fim dos tratamentos. As queixas 
em relação a rugas, ausência de 
volume facial ou flacidez de pe-
le podem aparecer em diferen-

tes fases da vida, e por 
isso é muito importante 
que cada caso seja ana-
lisando individualmen-
te por um profissional 
da área”, explica Luise 
Albuquerque, dentista 

especialista em harmonização 
orofacial. A profissional expli-
ca que o recomendado é que, 
se possível, o paciente aguar-
de até os 18 anos de idade para 
o início das intervenções. Con-
tudo, caso haja algum incômo-
do significativo em um pacien-
te adolescente, por exemplo, é 
possível a realização de proce-
dimentos caso haja autorização 
dos pais ou responsáveis.

“A toxina botulínica geral-
mente é o primeiro procedi-
mento procurado pelos pa-

cientes nos consultórios, quan-
do por volta dos 25 anos, as li-
nhas de expressão começam 
a ser mais aparentes. Contu-
do, existem casos de pacientes 
mais jovens que possuem ativi-
dade muscular mais intensa e já 
percebem a presença de rugas e 
linhas de expressão. Nestes ca-
sos, não existem contraindica-
ções no uso da toxina, que é fei-
ta de forma preventiva para que 
futuramente o rosto fique me-
nos marcado”, esclarece Luise.

Os bioestimuladores de colá-
geno também são recomenda-
dos a partir dos 25 anos, que é 
quando ocorre o início do de-
clínio da produção natural de 
colágeno no organismo. “Tu-
do aquilo que puder ser feito de 
forma preventiva, somente tra-

Existe idade ideal para realizar 
procedimentos estéticos faciais?

rá benefícios a longo prazo”, elu-
cida a especialista. Já se falando 
em idade máxima para a reali-
zação de procedimentos estéti-
cos, Luise explica que nunca é 
tarde para pensar em autocui-
dado e melhora da aparência fí-
sica. “Com a popularização dos 
tratamentos estéticos, inclusive 
para o público masculino, vemos 
cada vez mais pessoas de idade 
avançada buscando opções pa-
ra queixas que antes passavam 
despercebidas, ou que por falta 
de conhecimento, não eram tra-
tadas”, argumenta. 

Nestes casos, a profissional sa-
lienta a importância de o pacien-
te entender que os tratamentos 
provavelmente serão mais lon-
gos. “Nenhuma intervenção é fei-
ta ‘de uma vez’, e nenhum resul-
tado aparece da noite para o dia. 
Geralmente pacientes de mais 
idade necessitam de mais ses-
sões para que o resultado apa-
reça, porém, ao final, ele será 
tão satisfatório e eficaz quanto 
aquele realizado em pacientes 
mais jovens”, finaliza Luise Al-
buquerque.

Luise Albuquerque  é dentista especialista em harmonização orofacial



O PAT (Posto de Atendi-
mento ao Trabalhador) de 
Sumaré está com 22 novas 
oportunidades para quem 
busca o primeiro empre-
go ou uma recolocação no 
mercado de trabalho nes-
ta quarta-feira (06). As pes-
soas que se enquadram nos 
perfis solicitados podem se 
candidatar em algumas va-
gas e devem se dirigir ao 
PAT, localizado na rua Jus-
tino França, 143, no Centro, 
de segunda a sexta-feira, das 
8h às 17h. O Posto de Aten-
dimento ao Trabalhador de 
Sumaré disponibiliza o te-
lefone (19) 3803 – 3003 para 
dúvidas e mais informações.

O PAT comunica que não 
passa informações referen-
te ao nome da empresa e 
salário pelo WhatsApp.

PAT Sumaré tem 22 vagas 
de emprego nesta quarta

PAT fica na rua Justino França, 143, no Centro de Sumaré

DIVULGAÇÃO

DIVERSAS FUNÇÕES

O prefeito de Sumaré, 
Luiz Dalben (Cidadania), 
inaugura nesta quarta-fei-
ra (06), o novo Espaço Pet. 
Trata-se de uma área de re-
creação para os pets acolhi-
dos pela Secretaria de Pro-
teção e Bem-Estar Animal. 
A solenidade acontece às 
10h30, na sede da secreta-
ria, localizada na rua Alci-
na Raposeiro Yanssen, 651, 

no Parque Franceschini.
O secretário da pasta, 

Regis Costa, explica que 
o espaço, que conta com 
aproximadamente 280 me-
tros quadrados, tem como 
finalidade o lazer dos ani-
mais. “É um espaço para os 
animais brincarem. Mui-
tos chegam em extremo es-
tresse, após sofrerem aban-
dono e maus-tratos, e por 
isso o espaço é importante 
na recuperação dos bichi-
nhos” explica o secretário.

Sumaré inaugura Espaço 
Pet no Pq. Franceschini

LAZER PARA ANIMAIS

 Área de recreação para pets será inaugurada nesta quarta

Da Redação  l  SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br
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Em 7ª em Urbanismo, 
Hortolândia se 
destaca no Ranking 
Smart Cities 2023CIDADESQUARTA-FEIRA
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Dados da Associação Comercial de 
Campinas mostram que município 
tem apenas 1,35% da População 
Economicamente Ativa desocupada

Sumaré reduziu o nível 
de desemprego e se man-
tém com a menor taxa de 
desemprego da RMC (Re-
gião Metropolitana de 
Campinas), segundo da-
dos tabulados pela Acic 
(Associação Comercial de 
Campinas) referentes ao 
mês de julho. A cidade tem 
apenas 1,35% da PEA (Po-
pulação Economicamen-
te Ativa) desempregada. 
Sumaré tem índice menor 
do que municípios como 
Campinas (8,78%), Paulí-
nia (12,84%) e Americana 
(7,72%). Comparado aos da-
dos do Brasil, o índice de 
desemprego em Sumaré é 
seis vezes menor.

“Nossa administração 
tem como prioridade a 
atração de empresas e, con-
sequentemente, a criação 
de novas oportunidades de 
emprego. Nos últimos anos 
conseguimos ampliar o nú-

mero de empresas impor-
tantes na cidade. É um tra-
balho de longo prazo que 
tem dado resultado”, pon-
tuou o prefeito Luiz Dalben 
(Cidadania).

A taxa de ocupação em 
Sumaré é de 98,65%, o que 
corresponde a 199.691 tra-
balhadores em ativida-
de. O estudo aponta ainda 
que Sumaré é uma das ci-
dades com grande capaci-
dade de geração de empre-
go na RMC e, dentre umas 
das principais característi-
cas, é o fato de ter o segun-
do maior mercado consu-
midor da região.

No mês passado, o Tribu-
na Liberal mostrou que Su-
maré recuperou a posição 
de cidade com a menor ta-
xa de desemprego da RMC.

O estudo mostrou que 
Sumaré tinha 1,47% da 
PEA (População Economi-
camente Ativa) desocupada 
em relação ao mês anterior, 
o equivalente a 2,9 mil pes-
soas sem trabalho. 

No levantamento divul-
gado em junho pelo Tribu-
na Liberal, Sumaré esta-
va com 1,79% da PEA sem 
trabalho. Eram 3,5 mil pes-
soas em busca de uma va-
ga no mercado. Sumaré só 
ficou atrás de Holambra 
no levantamento divulga-
do na época. Agora, reto-
mou a liderança com me-
nor desemprego da região.

De lá para cá, o municí-
pio reduziu o índice de de-
socupação em 0,44%. 

PAÍS
O desemprego no país te-

ve uma leve queda no tri-
mestre encerrado em ju-
lho de 2023. A taxa ficou em 
7,9% em relação ao trimes-
tre anterior, de fevereiro a 
abril de 2023, quando ficou 

em 8,5%. É a menor taxa 
para um trimestre encer-
rado em julho desde 2014, 
quando a taxa foi de 7,0%.

No mesmo período de 
2022, entre maio, junho e 
julho, a taxa de desocupa-
ção foi de 9,1%. Os dados são 
da Pnad Contínua, a Pes-
quisa Nacional por Amos-
tra de Domicílios Contínua, 
divulgada pelo IBGE.

De acordo com a coorde-
nadora da pesquisa, Adria-
na Beringuy, esse recuo no 
trimestre encerrado em ju-
lho ocorreu principalmente 
pela expansão do número de 
pessoas trabalhando, já que 
a população desocupada fi-
cou em 8,5 milhões de pes-
soas, uma queda de 6,3% em 
relação ao trimestre anterior 
e de -3,8% se comparado ao 
mesmo período de 2022.

Na comparação trimes-
tral, o número de pessoas 
ocupadas voltou a crescer 
após dois trimestres em 
queda, chegando a 99,3 
milhões, um aumento de 
1,3% em relação ao período 
de fevereiro a abril, com 1,3 
milhão de pessoas a mais.

Nesta mesma compara-
ção, o aumento da ocupação 
foi puxado pelos grupos de 
administração pública, defe-
sa, seguridade social, educa-
ção, saúde humana e servi-
ços sociais, informação, co-
municação e atividades fi-
nanceiras, imobiliárias, pro-
fissionais e administrativas.

Adriana Beringuy des-
taca ainda a alta em servi-
ços domésticos, que cres-
ceu 3,1% no trimestre, re-
presentando um aumento 
de 178 mil pessoas. (Com in-
formações da Agência Brasil)

Índice de desocupação em Sumaré é seis vezes menor que taxa nacional

Sumaré reduz ainda mais desemprego 
e se mantém com menor taxa da RMC 

AGÊNCIA BRASIL

4 Auxiliar de Frigorifico (PCD) 
- 1 Vaga PCD- Pessoas com 
laudo médico
4 Preparador de Alimentos - 
1 Vaga PCD- Pessoas com lau-
do médico
4 Ajudante de Carga e Des-
carga - 1 Vaga PCD- Pessoas 
com laudo médico
4 Auxiliar de Cozinha - 1 va-
ga PCD- Pessoas com laudo 
médico
4 Cozinheira - 1 vaga PCD- 
Pessoas com laudo médico
4 Operador de Supermercado 
- 2 Vagas PCD- Pessoas com 
laudo médico
4 Coletor Externo de Amos-
tra - 1 vaga
4 Assistente Manutenção 
Mecânica - 2 vagas
4 Funileiro/Pintor de Auto-
móveis - 1 vaga
4 Mecânico de Manutenção 
- 2 Vagas
4 Líder de Manutenção Indus-
trial - 1 vaga
4 Mecânico de Suspensão, 
Alinhamento e Balanceamen-
to - 1 vaga
4 Operador de Tubeteira - 1 vaga
4 Agente de Atendimento Ar-
recadação - 6 vagas

CONFIRA AS VAGAS

Da Redação  l  SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

A Prefeitura de Suma-
ré convoca mais dois pro-
fessores municipais nível 1 
aprovados em concurso pú-
blico para iniciar suas ativi-
dades no quadro de servi-
dores da Secretaria Muni-
cipal de Educação. O edital 

de chamamento foi publi-
cado no Diário Oficial des-
ta segunda-feira (04).

Os convocados devem 
comparecer ao setor de 
concursos que fica na ave-
nida Brasil, 1111, sala 128, 
em Nova Veneza, muni-
dos de todos os documen-
tos (original e cópia) para 
dar início aos procedimen-

tos de nomeação.
O horário de atendimen-

to é entre às 9h e 11h. A da-
ta limite para a entrega dos 
documentos é o dia 13 de 
setembro. O candidato que 
não comparecer até a da-
ta limite será considerado 
desistente e perde o direi-
to à vaga, conforme dispõe 
a Lei Municipal nº 5220/11.

Prefeitura convoca mais 
dois professores aprovados

Aprovados têm até o dia 13 de setembro para entregar documentos

CONCURSO

DIVULGAÇÃO

Da Redação  l  SUMARÉ
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Da Redação  l  SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br
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Estado diz que contratos 
atuais da Sabesp poderão 
ser prorrogados até 2060

Hortolândia iniciou se-
tembro, o Mês da Árvo-
re, com uma ação de ar-
borização no bairro Par-
que Bella Ville. A inicia-

tiva, liderada pela Secre-
taria de Meio Ambiente e 
Desenvolvimento Susten-
tável, em conjunto com a 
empresa DC Logística, rea-
lizou o plantio de 262 mu-
das das espécies Ipês Bran-
co, Roxo e Amarelo ao lon-

go da avenida Marcos Ma-
tiussi Curcio de Souza.

A Secretaria de Meio 
Ambiente e Desenvolvi-
mento Sustentável ressal-
ta que o plantio contribui 
para melhorar o conforto 
térmico local, a qualida-

de do ar, e, principalmen-
te, a saúde dos moradores. 
Além disso, a arborização 
visa tornar a avenida mais 
atraente.

A secretária de Meio 
Ambiente e Desenvolvi-
mento Sustentável, Eliane 

Hortolândia inicia setembro com plantio de Ipês

Avenida Marcos Matiussi Curcio de Souza 
ficará mais colorida com variedades de espécies

MÊS DA ÁRVORE

DIVULGAÇÃO

Da Redação  l  HORTOLÂNDIA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Governo ainda afirma que haverá redução de tarifa com desestatização, 
sem comprometer caixa da empresa e defende que o novo modelo vai 
destravar crescimento da companhia; medida atinge três cidades da região

O Governo Tarcísio de 
Freitas (Republicanos) lan-
çou nesta terça-feira (05) 
um guia informativo so-
bre a desestatização da Sa-
besp (Companhia de Sanea-
mento Básico do Estado de 
São Paulo), responsável pe-
los serviços de água e esgo-
to em Hortolândia, Paulí-
nia e Monte Mor na região. 
Na cartilha, o governo afir-
ma que os contratos atuais 
de concessão firmados pe-
la companhia poderão ser 
prorrogados até 2060. Além 
disso, destaca que haverá re-
dução de tarifa sem compro-
meter o caixa da empresa. 
Cerca de 411,8 mil morado-
res, atendidos na região po-
dem ser contemplados com 
a possível redução tarifária.

“A desestatização da Sa-
besp permitirá transformar 
a Sabesp em uma platafor-
ma de saneamento multina-
cional; a Sabesp sairá da de-
sestatização renovada; seus 
contratos atuais de presta-
ção de serviço poderão ser 
prorrogados até 2060, pro-
porcionando sustentabili-
dade econômico-financei-
ra para a empresa”, afirma 
o Estado no documento.

Modelo de privatização da Sabesp é o follow on, oferta 
pública de ações na Bolsa de Valores de Nova York

ARQUIVO | TRIBUNA LIBERAL
Paulo Medina  l  REGIÃO
paulo.medina@tribunaliberal.com.br

Mensageiros 
de Aruanda

Tenda Espírita de Umbanda

Fundadores e 
Responsáveis: 
Pai Júnior 
(Yetabayá) 
e Mãe Ana 

Rua: Moisés de 
Oliveira, 287

Jd. Amélia/Sumaré

Nascimento, enfatizou a 
importância da ação. “Hor-
tolândia é uma cidade que 
tem a preservação do meio 
ambiente como uma das 
suas prioridades. A arbo-
rização desempenha um 
papel importante na me-
lhoria da qualidade de vi-
da dos moradores, além de 
favorecer a qualidade do ar 
e deixar ainda mais linda 
todas as ruas e avenidas”, 
destacou Eliane.

A ação foi bem recebi-
da pela comunidade local. 
Morador do bairro há cer-
ca de dois anos, Vitor Oli-
veira Sato, expressou sua 
aprovação. “Esse plantio 
é importante para o meio 

ambiente e para a cidade 
ficar mais arborizada. Nos 
últimos dois anos, tivemos 
muitas queimadas, o que 
prejudicou a arborização 
do bairro. Agora, com a 
plantação, vai melhorar a 
área verde, ajudando nos-
so bairro a ficar ainda mais 
bonito”, comentou. 

“A ação de arborização 
urbana em Hortolândia é 
um exemplo inspirador de 
como a comunidade po-
de se unir para preservar o 
meio ambiente e garantir 
um futuro sustentável para 
todos”, ressaltou o coorde-
nador do Núcleo de Educa-
ção da Secretaria de Meio 
Ambiente, Ricardo Zanoni.

fases, e dar segurança à po-
pulação de SP de que op-
tamos por um modelo que 
pode antecipar a universa-
lização dos serviços de sa-
neamento para 2029, além 
de garantir mais investi-
mentos para todo o siste-
ma aliado à redução tarifá-
ria”, afirma Natália Resen-
de, secretária de Meio Am-
biente, Infraestrutura e Lo-
gística de São Paulo.

O guia revela, ainda, que 
os profissionais da Sabesp 
terão oportunidades de 
carreira “com uma Com-
panhia em crescimento”, 
com exemplos de empresas 
brasileiras que, após a de-
sestatização, se tornaram 
líderes de seus mercados.

NOVO MARCO 
O material esclarece que 

vários pontos levantados so-
bre a desestatização da Sa-
besp estão balizados pela 
lei 14.026/2020, que estabe-
leceu o Novo Marco do Sa-
neamento. A legislação traz 
incentivos à regionalização 
do saneamento básico, a co-
titularidade entre estado e 
municípios, quando as in-
fraestruturas são compar-
tilhadas, e a abertura do se-
tor ao capital privado.

Segundo o Novo Marco, 
toda a população brasilei-
ra deve ter, até 2033, 99% 
de abastecimento de água e 
90% de coleta e tratamento 
de esgoto, além de incluir 
pessoas hoje não contem-
pladas nos atuais contra-
tos, como aquelas localiza-
das em áreas rurais, irregu-
lares consolidadas, comu-
nidades tradicionais e po-
vos originários. 

O Estado de São Paulo 
deve antecipar a meta em 
quatro anos e incluir a po-
pulação hoje não atendida, 
que chega a 1 milhão nos 
375 municípios atendidos 
pela Sabesp.

Outra diretriz é a regio-
nalização do setor. Ou se-
ja, o planejamento deve ser 
feito, em conjunto, por Es-
tado e municípios, sobre-
tudo nos casos em que as 
infraestruturas são com-
partilhadas. 

DESAFIOS
O material detalha que a 

Sabesp é a maior empresa 
de saneamento das Améri-
cas, em população atendi-
da, e uma das cinco maio-
res do mundo, em recei-
ta. “Mas ela pode mais, e 
tem potencial para se tor-
nar uma plataforma mul-
tinacional de saneamento. 
A desestatização vem para 
destravar o crescimento da 
empresa”, afirma.

Além disso, os investi-
mentos para a universa-
lização serão realizados 
pela própria Companhia. 
E, para garantir a susten-
tabilidade-econômica no 
longo prazo e uniformizar 
os diferentes prazos hoje 
existentes, dando também 
mais segurança jurídica 
à preservação dos servi-
ços, o objetivo é prorrogar 
os contratos de concessão 
até 2060.

Também detalha o mo-
delo escolhido para a de-
sestatização da empresa, o 
follow on. Trata-se de ofer-
ta pública de ações da em-
presa, listada, desde 1998, 
na B3, e desde 2002, na Bol-
sa de Valores de Nova York. 
No caso da Sabesp, parte 
dos recursos captados com 
as ofertas será utilizada pa-
ra reduzir tarifa, de imedia-
to, e olhando o longo prazo, 
segundo o governo.

REGIÃO
Na região, o governo do 

prefeito Zezé Gomes, em 
Hortolândia, já se posicio-
nou contra a privatização 
da companhia.

“Parte dos recursos da 
desestatização será utili-
zada para reduzir a tarifa 
em um primeiro momen-
to, sem prejudicar o cai-
xa da empresa nem os de-
mais acionistas. Está sen-
do estruturado um marco 
regulatório que dê previsi-
bilidade à tarifa e estimu-
le ganhos de eficiência na 
gestão da empresa”, frisa o 
Estado em outro trecho do 

documento analisado pelo 
Tribuna Liberal.

A ideia da cartilha, se-
gundo o governo, é “ofere-
cer subsídios aos cidadãos 
sobre os benefícios à popu-
lação paulista com a ope-
ração. O material demons-
tra como o modelo da de-
sestatização poderá am-
pliar investimentos no Es-
tado, reduzir tarifas e tor-
nar a Companhia uma pla-

taforma multinacional do 
setor. No total, serão be-
neficiadas 10 milhões de 
pessoas, até 2029 – sendo 1 
milhão de novos usuários 
de áreas rurais, irregulares 
consolidadas ou comuni-
dades tradicionais”.

“Queremos garantir a 
transparência sobre o pro-
jeto de desestatização, com 
o compartilhamento de in-
formações em todas as suas 
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Monte Mor aprova 
criação de Conselho 
e Fundo Municipal 
para os Animais CIDADES

O 2º Dança Hortolândia 
continua até esta quarta-
-feira (06) com as inscrições 
abertas. O festival de dan-
ça é uma realização da Pre-
feitura de Hortolândia, com 
produção da Danç’Art Es-
cola de Dança. Interessa-
dos em participar do even-
to devem preencher um 
formulário on-line.

 Não há custo para efe-
tivar a inscrição. O festival 
será realizado entre os dias 
14 e 16 de setembro, no Tea-
tro Elizabeth Keller de Ma-

tos, localizado na rua Gra-
ciliano Ramos, 280, no Jar-
dim Amanda. Informações 
adicionais sobre o proces-
so de inscrição podem ser 
adquiridas pelo WhatsApp, 
no número (19) 99249-9539.

Ballet, jazz, danças urba-
nas, sertanejo, gospel, es-
tilo livre, dança do ventre, 
além de danças populares 
e tradicionais. O 2º Festival 
Dança Hortolândia reunirá 
dançarinos de Hortolândia 
e região, representantes de 
diversos estilos. Dos bebês 
a partir dos 3 anos a pessoas 
da melhor idade, as coreo-
grafias poderão ser apresen-

tadas em solo, duo, trio ou 
em conjunto. Com apresen-
tações de dois a seis minu-
tos de duração, a depender 
do estilo e número de dan-
çarinos, o festival é dividido 
nas modalidades baby, in-
fantil, júnior, juvenil, adul-
to e melhor idade. Para ca-
da modalidade e categoria, 
haverá um número limite 
de vagas, aceitas de forma a 
não ultrapassar o tempo de 
término das apresentações.

Depois de efetivada a 
inscrição, os artistas e es-
colas participarão de um 
ensaio, para reconheci-
mento do palco.

2º Dança Hortolândia encerra inscrições nesta quarta

Festival será realizado no Teatro Elizabeth 
Keller de Matos, entre os dias 14 e 16 de setembro

FESTIVAL

DIVULGAÇÃO

Município também teve bom 
desempenho no eixo Economia, 
ocupando a 17ª posição; levantamento 
abrange 656 cidades com mais de 
50 mil habitantes em todo país

As iniciativas estratégi-
cas em Hortolândia volta-
das para o desenvolvimen-
to urbano sustentável es-
tão gerando resultados, co-
locando a cidade em des-
taque nacional mais uma 
vez. Isso porque, segundo o 
Ranking Connected Smart 
Cities 2023, divulgado nes-
ta segunda-feira (04), Hor-
tolândia conquistou a 7ª 
posição no eixo Urbanis-
mo, com uma pontuação 
de 7,445, superando sua 
posição anterior em 2022, 
quando ocupou o 13º lugar 
no mesmo segmento, com 
7,427 pontos. O município 
também teve bom desem-
penho no eixo Economia, 
no qual ficou na 17ª posi-
ção, com 6,980 pontos. No 
ano passado, a cidade ficou 
em 48ª posição, com 4,885 
pontos neste eixo.

O Ranking Connected 
Smart Cities avalia 75 in-
dicadores em 11 eixos, in-
cluindo Economia, Edu-
cação, Empreendedoris-

mo, Energia, Governança, 
Meio Ambiente, Mobilida-
de, Saúde, Segurança, Tec-
nologia e Inovação, e Ur-
banismo. No ranking ge-
ral, Hortolândia está na 73ª 
posição, com uma pontua-
ção total de 29,302, em um 
levantamento que abran-
ge todos os 656 municípios 
com mais de 50 mil habi-
tantes, de acordo com o 
Censo do IBGE 2022. 

O prefeito de Hortolân-
dia, José Nazareno Zezé 
Gomes, comentou a evolu-
ção da cidade no ranking. 
“Recebemos com muita sa-
tisfação a colocação apon-
tada pelo ranking Connec-
ted Smart Cities. Em com-
paração ao ano anterior, 
evoluímos, melhorando 
exponencialmente nossos 
índices. Em todos os 11 ei-
xos utilizados para medir 
o ranking, desenvolvemos 
ações municipais”, salien-
ta Zezé Gomes.

Ele ressaltou que Horto-
lândia vive resultados de 
um planejamento a longo 
prazo. “Nossas ações que vi-
sam a consolidação de uma 

cidade inteligente e susten-
tável foram pensadas há al-
guns anos e, hoje, apresen-
tam resultados visíveis aos 
moradores da cidade. Nosso 
desafio é fazer uma cidade 
inteligente que sirva à po-
pulação, oferecendo quali-
dade de vida e que propor-
cione prazer de morar no 
município. O resultado re-
conhece as ações inovado-
ras que a Prefeitura tem rea-
lizado nos últimos anos. En-
tre as ações que contribuí-
ram para a posição estão a 

instalação de câmeras in-
teligentes, iluminação pú-
blica de LED, a Central de 
Monitoramento, implanta-
ção de fibra óptica, desen-
volvimento de um sistema 
viário interligado, e a cria-
ção de parques lineares com 
pistas de caminhada e ciclo-
vias, entre outras iniciati-
vas”, destaca o prefeito. 

“Quando falamos sobre 
construir uma cidade inte-
ligente e sustentável, esta-
mos falando sobre mode-
lar uma Hortolândia com 

mais qualidade de vida pa-
ra quem mora, visita ou tra-
balha aqui hoje e no futu-
ro. Nos últimos sete anos, 
Hortolândia se tornou um 
canteiro de obras. Todos os 
dias, trabalhamos em no-
vos projetos de urbanismo, 
atualização de legislações 
e implantação de sistemas. 
De 2022 para 2023, subimos 
da 13ª para a 7ª posição no 
ranking de Urbanismo da 
Urban Systems. Nosso ob-
jetivo é chegar ao 1º lugar 
em poucos anos e perma-

necer lá”, destaca o secretá-
rio de Planejamento Urbano 
e Gestão Estratégica, Carlos 
Roberto Prataviera Júnior.

A classificação de Horto-
lândia em rankings de cida-
des inteligentes vem de ou-
tros anos. A cidade já se des-
tacou nos rankings “5° colo-
cação no eixo Urbanismo do 
Ranking Smart Cities 2021” 
e “ ranking nacional das 100 
cidades mais inteligentes e 
conectadas do Smart Cities 
2022”, também elaborados 
pela Urban Systems.

Avaliação mostra que Hortolândia vive resultados de planejamento a longo prazo

Em 7ª em Urbanismo, Hortolândia se 
destaca no Ranking Smart Cities 2023

DIVULGAÇÃO

4  Conselho Tutelar II - 
       (19) 99979-9903 (bairros 
       da região do Jd. Amanda 
       e Jardim Novo Ângulo)

4  Conselho Tutelar I - (19) 
       99785-2442 (demais bairros)

4  Guarda Municipal – 
       153 e 08000 111 580

4  Defesa Civil – 199

4  Corpo de Bombeiros – 193

4  Samu – 192
4  Hospital Municipal – 
       3809-5100
4  DPBEA – 3897-3312

SERVIÇO

Da Redação  l  HORTOLÂNDIA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

O expediente em órgãos 
da administração pública 
será interrompido, nesta 
quinta e sexta-feira, du-
rante o feriado nacional 
de 7 de Setembro, que ce-
lebra a Independência do 
Brasil, e do ponto faculta-
tivo, decretado pela Pre-
feitura de Hortolândia.

Serão interrompidos os 
atendimentos nas UBSs 
(Un idades Básicas de 
Saúde), Cadastro Único, 
CR AS (Centro de Refe-

rência em Assistência So-
cial), escolas e na própria 
sede do Executivo Muni-
cipal, o Paço “Palácio das 
Águas”. Todos os serviços 
serão retomados na pró-
xima segunda-feira (11).

Para garantir a presta-
ção dos serviços essen-
ciais à população, a Pre-
feitura de Hortolândia 
mantém alguns atendi-
mentos emergenciais em 
regime de plantão. São os 
casos das UPAs-24h (Uni-
dades de Pronto Atendi-
mento), o Samu (Serviço 
de Atendimento Móvel de 

Urgência), o Hospital Mu-
nicipal, os Conselhos Tu-
telares, a Guarda Munici-
pal, o Corpo de Bombei-
ros e a Defesa Civil. 

Serviços de coleta de 
resíduos sólidos também 
serão mantidos. A po-
pulação de Hortolândia 
também poderá utilizar, 
durante o feriado, os ser-
viços de “coleta seletiva” 
(coleta e transporte de re-
síduos recicláveis porta 
a porta), LEVs (Locais de 
Entrega Voluntária) e os 
PEVs (Pontos de Entrega 
Voluntária). 

Hortolândia mantém serviços 
essenciais no feriado prolongado 

Saúde, segurança pública e coleta funcionam normalmente 
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PEDIDO DE LICENÇA

Parlamentares aprovaram pedido de licença feito pelo 
vereador, que alegou necessidade de “tratar de interesses 
particulares”; plenário rejeitou pedido de cassação 

Em uma sessão com 
mais de cinco horas de 
atraso para seu início, os 
vereadores de Sumaré 
aprovaram na noite des-
ta terça-feira (05) o afasta-
mento por 60 dias do ve-
reador Sirineu Araújo (PL), 
investigado por homicídio. 
Os parlamentares rejeita-
ram na sequência o rece-
bimento de um pedido de 
cassação do mandato de 
Sirineu apresentado por 
um morador.

Na justificativa do pedi-
do de afastamento, Sirineu 
alegou necessidade de “tra-
tar de interesses particu-
lares”, segundo a assesso-
ria de imprensa da Câma-
ra informou.

Segundo fontes consul-
tadas pela reportagem, o 
clima no Legislativo estava 

agitado no período da tar-
de, inclusive com a presença 
de seguranças do vereador 
e guardas civis municipais.

O pedido de afastamento 
de Sirineu foi discutido en-
tre parlamentares duran-
te a tarde, antes da sessão.

O afastamento de Siri-
neu foi colocado em vota-
ção pelo presidente da Ca-
sa, vereador Helio Silva (Ci-
dadania) no início da ses-
são e aprovado por unani-
midade, sem discussão. Em 
seguida, os vereadores re-
jeitaram pedido para cas-
sar o mandato de Sirineu 
apresentado por Irildo de 
Campos. Com a rejeição do 
recebimento do pedido de 
cassação, o documento é 
automaticamente arquiva-
do e não tramita na Casa.

“A Câmara Municipal de 
Sumaré aprovou o pedido 
de afastamento solicitado 
pelo vereador Sirineu Araú-

jo (PL). O pedido de licen-
ça para tratar de interesses 
particulares, pelo período 
de 60 dias, foi aprovado por 
unanimidade durante ses-
são ordinária ocorrida na 
noite desta terça-feira (5). 
Conforme o Regimento In-
terno da Câmara, durante a 
licença para tratar de inte-
resses particulares, o parla-
mentar não faz jus a remu-
neração”, disse o Legislati-
vo, por meio de nota oficial.

Na semana passada, Si-
rineu Araújo não compa-
receu à sessão ordinária. 
O gabinete do parlamentar 
também estava fechado no 
horário da sessão. 

Sirineu é suspeito de 
homicídio e investigado 
pela DIG (Delegacia de 
Investigações Gerais) de 
Americana pela morte de 
Rafael Emídio da Silva, de 
39 anos, ocorrida há cerca 
de 17 dias.

Vereador Sirineu Araújo foi afastado por 60 dias após protocolar pedido de licença

Suspeito de homicídio, vereador Sirineu 
Araújo é afastado da Câmara por 60 dias
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Os servidores municipais 
da Prefeitura de Nova Odes-
sa já podem se inscrever pa-
ra participar das CIPAs (Co-
missões Internas de Preven-
ção de Acidentes) no man-
dato 2023/2024. A inscrição 
vai até as 15h30 do próximo 
dia 20 de setembro, e pode 
ser realizada nos locais es-
tabelecidos para cada uma 
das quatro CIPAs da Prefei-
tura. A votação será reali-
zada pela equipe do SESMT 
(Serviço de Engenharia, Se-
gurança e Medicina do Tra-
balho) e acontecerá nos dias 
21 e 22 de setembro, nos lo-
cais de trabalho.

A Prefeitura possuía três 
CIPAs. Permanecem a “CI-
PA Saúde”, para todos os 
envolvidos na Secretaria 
de Saúde, a “CIPA Opera-
cional e Apoio”, dos seto-
res de Obras e Serviços Ur-
banos, Parques e Jardins, 

lho, Banco do Povo, Trans-
porte, Trânsito, Habitação, 
CAS São Jorge, Poupatem-
po e Defesa Civil.

Para a “CIPA Saúde”, se-
rão cinco efetivos e quatro 
suplentes designados pela 
Prefeitura, e cinco efetivos e 
quatro suplentes eleitos pe-
los servidores. Para a “CIPA 
Social e Segurança Pública”, 
serão um efetivo e um su-
plente designados e um efe-
tivo e um suplente eleitos. 

Já para a “CIPA Opera-
cional e Apoio”, serão de-
signados quatro efetivos e 
dois suplentes e quatro efe-
tivos e dois suplentes eleitos.

Por fim, para a “CIPA 
Educação, Esporte e Cul-
tura”, serão cinco efetivos e 
quatro suplentes designa-
dos e cinco efetivos e qua-
tro suplentes eleitos.

COMO SE INSCREVER
Para a “CIPA Social e Se-

gurança Pública”, os inte-
ressados podem se inscre-
ver pelo telefone (19) 99510-
2571 ou pessoalmente na 
sala da Segurança do Tra-
balho, instalada na Direto-
ria de Serviços Urbanos (a 
“Garagem Municipal”), na 
rua José Francisco da Silva, 

nº 50, no Parque Industrial 
Fritz Berzin, diariamente, 
das 7h30 às 13h15. Para a 
“CIPA Operacional e Apoio”, 
a inscrição pode ser realiza-
da no mesmo local.

Os servidores da Saúde 
podem se inscrever pelo e-
-mail smsantos@novao-
dessa.sp.gov.br ou de forma 
presencial na sala da Segu-
rança do Trabalho instala-
da na Vigilância Sanitária, 
localizada na rua Indepen-
dência, nº 581, no Centro, no 
horário das 7h30 às 13h15.

E para a “CIPA Educação, 
Esportes e Cultura”, a inscri-
ção pode ser feita pelo tele-
fone (19) 98223-1347, pelo 
e-mail jcarvalho@novao-
dessa.sp.gov.br ou de for-
ma presencial, das 7h30 às 
13h15, na sala da Seguran-
ça do Trabalho instalada na 
Vigilância Sanitária.

CIPA
A Comissão Interna de 

Prevenção de Acidentes é 
uma equipe composta por 
representantes dos servi-
dores e da Prefeitura que 
atuam em conjunto com o 
SESMT (Serviço Especiali-
zado em Segurança e Me-
dicina do Trabalho).

Inscrições para eleição das CIPAs 
estão abertas em Nova Odessa

‘Cipeiros’, por estarem próximos das atividades laborais, 
conseguem perceber de forma rápida condições inseguras

DIVULGAÇÃO
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O Fundo Social de Soli-
dariedade de Nova Odessa 
e o Departamento de Cul-
tura e Turismo promovem 
nesta sexta-feira (08) o Con-
curso de Miss e Mister Me-
lhor Idade de Nova Odes-
sa de 2023, mais um clás-
sico que retorna ao calen-
dário anual de eventos do 
município. 

O desfile terá início às 
19h, na sede do Fundo So-
cial, onde funciona tam-
bém o Espaço Melhor Ida-
de, com direito a show gra-
tuito e aberto ao público do 
Trio Los Angeles e Banda 
Tempero Latino. Ao todo, 

o concurso contará com 37 
participantes (26 mulheres 
e 11 homens) disputando as 
faixas de Miss e de Mister.

Na última quarta-feira 
(30), aconteceu o ensaio en-
tre os que vão disputar os tí-
tulos e os músicos. “Por reto-
marmos o concurso depois 
de muitos anos, abrimos a 
participação para os mora-
dores acima de 60 anos de 
todo o município, não ape-
nas aos frequentadores do 
Programa da Melhor Ida-
de. E tivemos uma quanti-
dade boa de inscritos”, dis-
se a presidente do Fundo So-
cial, Rose Miranda.

“Fizemos um lindo en-
saio e, claro, todos estão 
na expectativa para o con-

curso, porque além da fai-
xa, o casal vitorioso vai ga-
nhar brindes. Aproveita-
mos para convidar a todos 
para prestigiar o evento”, 
acrescentou.

Após o desfile, Marcio 
Mendes encerra o evento 
com o Show Caribenho de 
sucessos dos anos 80, com 
o Trios Los Angeles e Ban-
da Tempero Latino. “O con-
curso de Miss e Mister da 
melhor idade premia o ca-
sal de idosos mais charmo-
so da cidade. O Concurso 
é muito importante para o 
fortalecimento de vínculos 
com a terceira idade”, afir-
mou o vocalista do Trio Los 
Angeles, que participou do 
ensaio dos participantes.

N. Odessa realiza concurso Miss e Mister Melhor Idade

Ensaio entre participantes que vão disputar os títulos já foi realizado

NESTA SEXTA
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Coordenadoria de Enge-
nharia, Rodoviária Muni-
cipal e Velório e Cemitério 
Municipal, e a “CIPA Edu-
cação”, para servidores do 
Esporte e Lazer e da Cul-
tura e Turismo.

A partir de agora, são 
quatro: “Saúde”, “Educa-
ção”, “Operacional e Apoio” 
e também a “Social e Se-
gurança Pública”, que con-
templa os servidores da 
Promoção Social, CREAS, 

Clube Melhor Idade, In-
dústria e Comércio, GCM 
(Guarda Civil Municipal), 
Conselho Tutelar, Patri-
mônio e Arquivo Munici-
pal, CRAS Palmeiras, Pro-
con, Posto Local do Traba-

Paulo Medina  l  SUMARÉ
paulo.medina@tribunaliberal.com.br
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O parlamentar teve out-
doors com sua imagem fa-
zendo referência à campa-
nha “Agosto Lilás” pichados 
com os dizeres de “assassi-
no” e “cadeia” pela cidade. A 

defesa do vereador não co-
mentou as pichações.

As peças publicitárias do 
parlamentar foram flagra-
das pichadas nas proximi-
dades da UPA (Unidade de 

Pronto Atendimento) Ma-
carenko, entre as ruas Ân-
gelo Ongaro e Ernesto Bari-
jan, e próximo à Rodoviária 
Municipal, na região cen-
tral de Sumaré.



AUTORIA DO EXECUTIVO

Entre os objetivos do Conselho está a proteção e defesa dos animais de estimação, domésticos, de trabalho e 
da fauna silvestre; já o Fundo trata de recursos a serem aplicados no financiamento de projetos e programas

A Câmara de Monte Mor 
aprovou na noite desta se-
gunda-feira (04) o Projeto 
de Lei 106/2023, de autoria 
do prefeito Edivaldo Bris-
chi (PSD), que cria o Con-
selho Municipal do Bem-
-Estar dos Animais. O ór-
gão tem caráter perma-
nente, deliberativo e con-
sultivo e subsidiará na efe-
tivação de políticas públi-
cas na área, inclusive a te-
mas relacionados à prote-
ção e defesa dos animais. A 
propositura aprovada tam-
bém cria o Fundo Munici-
pal de Proteção e Bem-Es-
tar Animal, “que tem por 
finalidade captar e aplicar 
recursos visando o finan-
ciamento, investimento, 
expansão, implantação e 
aprimoramento das ações 
voltadas à proteção e bem-
-estar dos animais”. 

A votação foi viabiliza-
da a partir de requerimen-
to de urgência especial de 
autoria de seis vereadores, 
também aprovado por una-
nimidade. 

Dentre os objetivos do 
Conselho está a “proteção 
e defesa dos animais, quer 
sejam os chamados de esti-
mação, domésticos, de tra-
balho e os animais da fau-
na silvestre”. Já o Fundo 

trata de recursos a serem 
“aplicados no financiamen-
to de projetos e programas”.

Durante a discussão do 
requerimento de urgên-
cia, Professor Adriel (PT), 
um dos autores, destacou 
a importância dos Conse-
lhos para o debate de polí-
ticas públicas a serem im-
plementadas. Além disso, 
citou a existência de “re-
cursos importantes para o 

bem-estar animal” que de-
pendem da atuação desse 
órgão colegiado, para se-
rem viabilizados, em aten-
dimento à legislação. Bru-
no Leite (UNIÃO) disse que 
levou até o prefeito a pro-
posta de criação do Conse-
lho, cobrando a instituição 
do órgão, que é “importan-
tíssimo para que possamos 
avançar, quando o assunto 
é causa animal”.

Wa l  d a  F a r m á c i a 
(UNIÃO), relatora do PL 
na Câmara, leu a íntegra do 
parecer favorável à aprecia-
ção da propositura. A par-
lamentar também lembrou 
que os Conselhos são “or-
ganismos de consulta vol-
tados para a discussão das 
políticas públicas locais”. 
Frisou, ainda, que os Fun-
dos “são contas de recur-
sos destinados a fins espe-

cíficos, só podendo ser uti-
lizados na consecução” dos 
mesmos. Em discurso, ela 
lembrou que existe prédio 
do Bem-Estar Animal, na 
região do Jardim Paulista, 
dependendo de aprovação 
da lei, para dar início ao 
funcionamento. 

O PL já havia sido deba-
tido durante audiência pú-
blica da Comissão de Jus-
tiça e Redação da Câma-

Vereadores de Monte Mor aprovaram projeto em regime de urgência 

Vereadores de Monte Mor aprovam 
projeto que cria Conselho e Fundo 
Municipal do Bem-Estar dos Animais 

D
IVU
LG
AÇÃO

Durante todo o mês de 
setembro, alunos da re-
de municipal de ensino de 
Capivari podem descartar 
corretamente resíduos ele-
trônicos, sem uso, em pon-
tos de coleta instalados em 
15 unidades escolares. A 
ação de educação ambien-
tal realizada pela Prefeitu-
ra, por meio do Departa-
mento de Meio Ambien-
te da Secretaria de Desen-
volvimento Urbano e Se-
cretaria de Educação, tem 
o apoio técnico do Consi-
mares (Consórcio Intermu-
nicipal de Manejo de Resí-
duos Sólidos da Região Me-
tropolitana de Campinas) 
e da empresa Brasil Rever-
so. O Consimares é com-
posto por sete cidades: Ca-
pivari, Elias Fausto, Hor-
tolândia, Monte Mor, No-
va Odessa, Santa Bárba-
ra d´Oeste e Sumaré, com 
população estimada em 1 
milhão de habitantes, que 
produz 700 toneladas de re-
síduos por dia.

mia circular, incentivar a 
reciclagem, proteger nosso 
solo, nossa água e, conse-
quentemente, nossa saúde. 
Esse é o objetivo central”, 
afirma o diretor de Meio 
Ambiente da Prefeitura de 
Capivari, Gelinho Tedes-
chi, ao observar que 95% 
dos eletrônicos desviados 
de aterros sanitários são 
reaproveitáveis.

O superintendente do 
Consimares, Mimo Ravag-
nani, acompanhou o pri-
meiro dia de campanha 
nas escolas, na sexta-feira 
(1°). “Essas campanhas nas 
escolas são essenciais para 
a comunidade entender a 
importância de fazer o des-
carte correto de eletrônicos 
sem utilidade. A iniciativa 
de Capivari vai ao encon-
tro do Recicla Junto Consi-
mares, nosso programa am-
biental com foco na amplia-
ção da coleta seletiva, por 
meio do descarte corre-
to de resíduos, que precisa 
de muito apoio da Educa-
ção para atingir suas me-
tas”, disse Mimo Ravagnani.

Gelinho Tedeschi desta-
cou que a participação do 
Consimares é fundamen-
tal para o desenvolvimento 
da campanha. “O Consór-
cio fortaleceu nossas ideias 
e, desde o início, vem traba-
lhando conosco para que es-

se projeto se torne um pilo-
to e vire referência para que 
outros municípios do Con-
sórcio possam executá-lo”.

ECONOMIA CIRCULAR
Os alunos que participa-

rem da campanha recebe-
rão um cupom para con-
correr a brindes como Ale-
xa, headphone e cadeira 
gamer. Os itens descarta-
dos nas escolas serão en-
caminhados para a Em-
presa Brasil Reverso, espe-
cialista no gerenciamento 
e destinação final de ele-
trônicos. Lá, esses resíduos 
serão descaracterizados e 
transformados em matéria-
-prima para a fabricação de 
novos produtos, que vão re-
tornar ao mercado consu-
midor de maneira sustentá-
vel. “Esse ciclo ajuda a pre-
servar os recursos naturais, 
proteger o meio ambiente e 
fortalecer a economia cir-
cular”, complementa o di-
retor de Meio Ambiente.

Capivari disponibiliza 
um Ecoponto para rece-
ber eletrônicos, resíduos da 
construção civil, pneus, cor-
ta e poda de madeira, restos 
de móveis, óleo de cozinha, 
além de lâmpadas, pilhas e 
baterias. O Ecoponto fica na 
avenida Dr. Rodrigues Al-
ves e funciona de terça a do-
mingo, das 8h às 17h.

Com a colaboração do Consimares, 
Capivari coleta resíduos eletrônicos

Campanha de educação ambiental vai até o final deste mês em 15 unidades de ensino da cidade
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De acordo com o presi-
dente do Consimares, Mau-
ricio Baroni, a iniciativa do 
município de Capivari po-
de servir de modelo e ser 
implantada em outras cida-
des do território do Consi-
mares. “Acompanhamos e 
colaboramos com o projeto, 
desde o início, porque en-
volve estudantes, que são 
multiplicadores de infor-
mação. Sem educação am-

biental não tem como fazer 
o descarte correto de resí-
duos para reaproveitá-los e 
preservar o meio ambien-
te”, assinalou Baroni.

Para receber os resíduos 
eletrônicos, as escolas fo-
ram equipadas com bags 
(uma espécie de sacola) on-
de podem ser depositados 
eletrodomésticos de peque-
no porte, como liquidifica-
dor e ferro de passar rou-

pa; equipamentos de infor-
mática, televisão, celulares, 
aparelhos de som, dentre 
outros. As escolas também 
recebem eletrodomésticos 
de grande porte como fo-
gão e geladeira.

“Nosso objetivo é cons-
cientizar e formar cidadãos 
com consciência ambiental 
mais conhecedora e ativa, 
preservar os recursos na-
turais, fortalecer a econo-

ra, em agosto. Na oportuni-
dade, o secretário de Meio 
Ambiente, Claudinei Ro-
drigues, frisou a relevân-
cia do Conselho e Nerival-
do Moura, veterinário da 
Prefeitura, confirmou que 
a aprovação do PL garan-
tiria a implantação de uni-
dade de Bem-Estar Animal, 
no Parque do Café.

COMPOSIÇÃO DO CONSELHO
Ainda conforme o proje-

to, o Conselho Municipal 
do Bem-Estar dos Animais 
é um órgão paritário e será 
composto por 12 membros 
titulares e igual número de 
suplentes. Vão integrar o 
órgão cinco representan-
tes do Poder Público (das 
secretarias municipais de 
Meio Ambiente e Agricul-
tura, Saúde, Relações Insti-
tucionais, Segurança Públi-
ca e Defesa Civil) e cinco da 
sociedade civil organizada 
(contemplando um médi-
co veterinário representan-
te de clínicas situadas no 
município, um integrante 
da Ordem dos Advogados 
do Brasil, um de ONGs ou 
entidade civil relacionada 
à educação ambiental, aos 
direitos, proteção e defesa 
dos animais, instaladas no 
município há mais de um 
ano, e dois representantes 
dos protetores independen-
tes de Monte Mor.
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Pelo Sistema Anhanguera-Bandeirantes devem circular aproximadamente 917 mil veículos durante todo o feriado; 
concessionárias terão reforço operacional para absorver o aumento de fluxo de veículos a partir desta quarta-feira 

Neste fim de semana 
prolongado devido ao fe-
riado da Independência, 
comemorado nesta quin-
ta-feira (07), as concessio-
nárias que integram o Pro-
grama de Concessões Ro-
doviárias do Estado de São 
Paulo, reguladas pela Ar-
tesp (Agência de Transpor-
te do Estado de São Paulo), 
terão reforços operacionais 
e vão intensificar o moni-
toramento das rodovias e 
o atendimento aos usuá-
rios. A previsão é que mais 
de 2,8 milhões de veículos 
sigam em direção ao lito-
ral e interior pelas princi-
pais rodovias a partir des-
ta quarta-feira (06). O Sis-
tema Anhanguera-Bandei-
rantes, que corta a região, 
deve receber quase 1 mi-
lhão de veículos.

“As rodovias concedi-
das vão atender uma alta 
demanda de veículos, por 
conta do fim de semana 
prolongado. Com o aumen-
to do tráfego durante o fe-
riado da Independência, os 
usuários devem estar aten-
tos e redobrar os cuidados 
e a atenção durante as via-
gens”, afirma Milton Perso-
li, diretor geral da Artesp. “O 

reforço operacional realiza-
do pelas concessionárias é 
uma forma de melhorar o 
desempenho nas rodovias 
e trazer mais conforto à po-
pulação”, completa.

Para promover mais 
tranquilidade aos usuários 
durante o feriado, os Cen-
tros de Controles Operacio-

nais das concessionárias, 
que fazem a gestão de 11,1 
mil quilômetros da malha 
concedida, contarão com 
reforço para monitoramen-
to e operação dos equipa-
mentos, como contadores 
veiculares, câmeras CFTV, 
painéis de mensagens va-
riáveis (os painéis eletrô-

nicos que informam sobre 
as condições da rodovia), 
além de call boxes (telefo-
nes de emergência), pon-
tos de wi-fi e estações me-
teorológicas.

As rodovias concedidas 
do Estado contam com 
mais de 220 ambulâncias, 
mais de 260 guinchos, 

além de mais de 200 pos-
tos e bases que realizam o 
atendimento aos usuários 
nas rodovias.

O movimento deve se in-
tensificar já a partir da tar-
de desta quarta-feira (06) 
em todas as rodovias sob 
concessão. Na manhã de 
quinta-feira (07) também 

Feriado prolongado da Independência deve aumentar fluxo de veículos nas rodovias da região

Quase 3 milhões de veículos devem 
seguir em direção ao interior e litoral 

A procuradora Alvama-
ri Cassillo Tebet foi eleita a 
procuradora-chefe do MPT 
(Ministério Público do Tra-
balho) na 15ª Região para o 
biênio 2023-2025, tendo re-
cebido maioria absoluta de 
votos do colegiado de mem-
bros no processo eleitoral 
eletrônico. O procurador re-
gional Ronaldo Lira será o 
vice-procurador-chefe, e o 
procurador Nei Messias Vei-
ra será o vice-procurador-
-chefe eventual. 

 No dia 01 de outubro, 
Alvamari assumirá a che-
fia de uma das maiores e 
mais relevantes Regionais 
do MPT no país, que atual-
mente possui um quadro 
de 62 procuradores, atuan-
do na sede, em Campinas, 
e em oito unidades interio-

rizadas no Estado de São 
Paulo – Araçatuba, Arara-
quara, Bauru, Campinas, 
Presidente Prudente, Ribei-
rão Preto, São José do Rio 
Preto, São José dos Cam-
pos e Sorocaba. 

“A nossa proposta é fa-
zer uma gestão democrá-
tica, baseada na transpa-
rência e na prestação de 
contas, priorizando a efi-
ciência de estrutura e do 
serviço oferecido à socie-
dade pelo MPT em toda a 
circunscrição do interior 
de São Paulo e litoral norte 
paulista, inclusive traba-
lhando a todo o momento 
em conjunto com a Procu-
radoria-Geral do Trabalho. 
O efetivo desenvolvimento 
do Planejamento Estraté-
gico Institucional na nos-
sa Regional é uma meta de 
gestão, além de uma maior 
aproximação com os mem-

Alvamari Cassillo Tebet é eleita 
procuradora-chefe do MPT na região

Alvamari Cassillo Tebet recebeu maioria 
de votos do colegiado de membros
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ARQUIVO | TRIBUNA LIBERAL há previsão de tráfego car-
regado. Já para a volta do 
feriado, a previsão é de trá-
fego intenso no domingo 
(10), durante todo o dia.

Pelo Sistema Anhangue-
ra-Bandeirantes devem 
circular cerca de 917 mil 
veículos durante todo o fe-
riado. Os horários de maior 
movimento estão previs-
tos no sentido interior, das 
16h às 20h de quarta-feira 

e das 9h às 13h de quinta-
-feira. Já para o retorno, é 
esperado maior f luxo de 
veículos entre 11h e 21h do 
domingo. 

OPERAÇÃO CAMINHÃO
Na quinta-feira e no do-

mingo, os caminhões que 
se destinam à Capital pe-
la Rodovia dos Bandeiran-
tes (SP-348) devem utilizar 
a Via Anhanguera (SP-330) 
no trecho do km 48 ao km 
23, acessando a rodovia pe-
la Saída 48 da Bandeirantes. 
O desvio tem como objetivo 
melhorar a distribuição do 
tráfego durante o feriado.

“Usuários 
devem estar 

atentos e redobrar 
os cuidados 

durante as viagens”

CUBATÃO/SP – 14 VAGAS - A Câmara Mu-
nicipal de Cubatão, recebe inscrições 
até o dia 11 de setembro, para diversos 
cargos. Os salários são de R$ 6542,00 
Até R$ 15413,00. Inscrições através do 
site www.institutomais.org.br.

OSASCO/SP – 291 VAGAS - A Prefeitu-
ra Municipal de Osasco, recebe ins-
crições até o dia 11 de setembro, para 
diversos cargos. Os salários variam 
entre de R$ 1521,00 Até R$ 5273,00. 
Inscrições através do site www.vu-
nesp.com.br. 

SOROCABA/SP – 9 VAGAS - A Funserv - Fun-
dação da Seguridade Social dos Servido-
res Públicos Municipais de Sorocaba, re-
cebe inscrições até o dia 11 de setembro, 
para diversos cargos. Os salários podem 
variar entre R$ 2469,46 Até R$ 5879,32. Ins-
crições através do site www.avalia.org.br.

CESÁRIO LANGE/SP – 01 VAGA - A Pre-
feitura Municipal de Cesário Lange, re-
cebe inscrições até o dia 22 de setem-
bro, para o cargo de guarda. O salário é 
de R$ 1834,35. Inscrições através do si-
te www.publiconsult.com.br.

bros do Poder Judiciário e 
das instituições que traba-
lham em conjunto com o 
MPT na sua atuação fina-
lística, tais como o Minis-
tério do Trabalho e Empre-
go, CERESTs, sindicatos, 
dentre outros”, finaliza a 
procuradora-chefe eleita.

 A procuradora-chefe 
eleita se formou em Direi-
to pela Faculdade de Direi-
to de Sorocaba no ano de 
1991, e atuou na Advocacia 
até 1999, quando ingressou 
no quadro de servidores do 
TRT-15 (Tribunal Regional 
do Trabalho) da 15ª Região, 
no cargo de analista judi-
ciária, atuando na execu-
ção de mandados como ofi-
cial de justiça. 

 Em abril de 2001, ingres-
sou no MPT como procura-
dora do Trabalho, inicial-
mente lotada em Rondô-
nia (14ª Região), depois re-
movida para o Mato Grosso 
(23ª Região), chegando em 
Campinas no ano de 2003. 

 Durante os 20 anos na 
15ª Região, Alvamari atuou 
majoritariamente no 1º 
Grau, conduzindo inquéri-

tos civis, mas durante dois 
anos teve uma atuação ju-
dicial no 2º Grau. A procu-
radora exerceu a função 
de coordenadora e vice-
-coordenadora de 1º Grau 
por várias oportunidades, 
em diferentes mandatos de 
procuradores-chefes. 

Durante a gestão de Alex 
Duboc Garbellini, na 15ª Re-
gião (biênio 2009-2011), Al-
vamari exerceu o cargo de 
vice-procuradora-chefe; a 
procuradora também teve 
uma experiência adminis-
trativa à frente da 23ª Região 
no cargo de procuradora-
-chefe pelo período de cin-
co meses, em Cuiabá (MT). 

 Alvamari coordenou por 
longo período o núcleo de 
defesa do meio ambiente 
do trabalho e representou a 
CODEMAT (Coordenadoria 
Nacional de Defesa do Meio 
Ambiente de Trabalho) na 
Regional. Também foi coor-
denadora da Comissão de 
Gestão Socioambiental da 
15ª Região e vice-coordena-
dora do Comitê Regional de 
Equidade de Gênero, Raça 
e Diversidade. 

NOTÍCIA DE CONCURSOS l ANDRÉ R. COUTINHO



A Polícia Civil realizou 
nesta terça-feira (05) uma 
operação de combate ao 
roubo de cargas em Suma-
ré e Campinas. A operação 
feita pela DIG (Delegacia 
de Investigações Gerais) 
junto ao Deic (Departa-
mento Estadual de Inves-
tigações Criminais) cum-
priu quatro mandados de 

busca domiciliar e pren-
deu dois suspeitos tempo-
rariamente. O objetivo é 
desarticular grupos crimi-
nosos, especializados em 
roubos de carga.

De acordo com os agen-
tes, durante as buscas, fo-
ram encontradas junto aos 
suspeitos notas fiscais rela-
cionadas a cargas roubadas, 
que aumentaram as suspei-
tas de ligação da dupla com 
atividades criminosas.

A Polícia Civil infor-
mou que continuará in-
tensificando esforços pa-
ra desarticular quadri-
lhas envolvidas em rou-
bos de cargas. Ambos os 
suspeitos passarão por in-
terrogatório e reconheci-
mento pessoal, permane-
cendo presos durante es-
se período. 

As investigações conti-
nuam com o objetivo de 
identificar mais envolvidos 

Operação contra roubo 
de carga prende dois 
em Sumaré e Campinas

Operação em Sumaré e Campinas desarticula quadrilha com prisão de suspeitos
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Corpo de professor ficou cerca de 
8h em veículo antes de ser queimado

A Guarda Civil Munici-
pal de Nova Odessa pren-
deu um homem de 28 anos 
por tráfico de drogas, na 
madrugada desta terça-
-feira (5), próximo à Pra-
ça Cesar Ladeia, na aveni-
da São Gonçalo, no Jardim 
São Manoel. A equipe rea-
lizava patrulhamento pela 

região quando visualizou 
um indivíduo, que é mora-
dor do Jardim Santa Rita 1, 
entregando algo para um 
homem de camiseta preta. 
Ao perceber a presença da 
viatura, ele fugiu, evitando 
a abordagem.

O homem que fez a entre-
ga da droga, porém, acabou 
abordado e durante busca 
pessoal, a corporação loca-
lizou no bolso da calça dele 

três microtubos de cocaína 
e R$ 10. No tênis do suspei-
to foram localizados mais 
quatro microtubos da mes-
ma droga e na capa do celu-
lar mais R$ 100. 

Ele foi conduzido à De-
legacia de Polícia de Nova 
Odessa, onde o delegado 
determinou a elaboração 
do boletim de ocorrência 
e a prisão do acusado de 
tráfico.

GCM prende suspeito por 
tráfico em Nova Odessa

Guardas municipais localizaram cocaína e dinheiro com suspeito perto de praça

JARDIM SÃO MANOEL
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Polícia prende três com quase 300 kg de maconha 
A Polícia Civil prendeu em flagrante, na noite desta segunda-feira (05), 
três homens por tráfico de drogas. Eles transportavam em uma cami-
nhonete 410 tijolos de maconha e foram abordados na avenida Ipanema, 
no bairro do Socorro, zona sul de São Paulo. A prisão foi realizada após 
os agentes receberem uma denúncia anônima de que um veículo esta-
va sendo usado para o transporte de drogas na região. Ao fazerem cam-
pana na avenida, por onde o carro iria passar, o veículo foi localizado.

POLICIA
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Polícia Civil revelou fato novo em 
reconstituição do crime, que contou 
com a participação do casal suspeito 
do homicídio de Cauê Pozenatto

O tatuador W.C., de 35 
anos, acusado de assassi-
nar o professor de Suma-
ré, Cauê Pozenatto Lima, 
também de 35 anos, deu 
novo depoimento à Polícia 
Civil, nesta segunda-feira 
(04), durante a reconstitui-
ção do crime, e, com a pre-
sença do suspeito no local, 
policiais descobriram que 
o corpo de Cauê permane-
ceu cerca de 8h dentro de 
seu próprio carro antes de 
ser queimado. O veículo fi-
cou estacionado nas proxi-
midades da residência do 
suspeito, no Jardim Maria 
Luiza, em Sumaré. O assas-
sinato ocorreu no dia 1º de 
agosto. Depois de pernoitar 
no veículo é que o corpo do 
professor foi encaminha-
do para a região da Praia 
Azul, em Americana, onde 
foi queimado, e avistado.

Em uma nova versão W. 
disse que não foi respon-
sável pela facada que ma-
tou o professor. Segundo 
os advogados dele, a faca-
da foi desferida por um ter-
ceiro envolvido, mas que 
W. não revelou anterior-
mente a participação de 

outra pessoa por estar so-
frendo ameaças.

A reconstituição foi reali-
zada em mais de três horas 
e envolveu a colaboração 
da Polícia Civil, do Instituto 
de Criminalística e da Polí-
cia Militar, o tatuador e sua 
companheira, P. F. A., de 30 
anos, que também é sus-
peita de participar do cri-
me. O objetivo principal era 
esclarecer pontos conside-
rados obscuros na versão 
do casal, que permanece 
detido temporariamente.

A dinâmica do evento re-
vela que o professor inicial-
mente estava na residência 
de W. e ambos deixaram o 
local no carro da vítima. 
Posteriormente, eles passa-
ram por dois endereços em 
busca de drogas no Parque 
Itália, mas o desentendi-
mento resultou em uma fa-
cada fatal desferida contra 
o professor, enquanto esta-
vam estacionados na rua 
Guarujá, no mesmo bair-
ro. O suspeito então tran-
sitou por diversos lugares 
ainda com o corpo da víti-
ma dentro do carro.

W. retornou à sua casa 
e somente no dia seguin-
te, acompanhado por sua 
mulher, seguiram até uma 

Reconstituição da morte de professor foi realizada no local do crime pela DIG de Americana
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no esquema de roubos de 
cargas na região, de acor-
do com a Polícia Civil.

No final de agosto, os 
detidos atuaram no as-

salto de cargas de R$ 700 
mil, na Rodovia Anhan-
guera, em Campinas. Eles 
estavam em um veículo e 
obrigaram o caminhão a 

parar. O crime foi filma-
do por câmeras de video-
monitoramento, o que le-
vou a polícia a prender os 
suspeitos.

área rural na Praia Azul, em 
Americana, onde o carro foi 
estacionado e o corpo foi re-
movido e posteriormente in-
cendiado em uma vala. Uma 
testemunha que estava nas 
proximidades relatou ter vis-
to o veículo parado naquele 
local e, posteriormente, en-
controu o cadáver em cha-
mas, o que levou à interven-
ção da polícia. 

O tatuador, no entanto, 
também mencionou uma 
versão alternativa, alegan-
do que uma terceira pes-
soa poderia estar envolvi-
da no crime.

A cronologia dos eventos 
revela que o assassinato 
ocorreu na noite de terça-
-feira, 1º de agosto, quan-
do W. saiu de casa acom-
panhado da vítima e pos-
teriormente desferiu a fa-
cada. O corpo permane-
ceu a noite dentro do car-
ro, e na manhã de quarta-
-feira, 2 de agosto, o casal 
retornou ao veículo e o le-
vou para Americana, ainda 
com o corpo dentro. Eles 
fugiram com o carro após 
o crime e o deixaram esta-
cionado em uma rua pró-
xima à residência de W. Na 

manhã de sexta-feira, 4 de 
agosto, a polícia localizou 
o veículo com manchas de 
sangue, identificando os 
suspeitos e realizando suas 
prisões no mesmo dia.

O auxílio da muralha 
digital da Gama (Guarda 
Municipal de Americana) 
ajudou a confirmar o veí-
culo da vítima e rastreá-
-lo até a residência do sus-
peito, resultando na pri-
são do casal. O caso ainda 
está em investigação pela 
DIG (Delegacia de Investi-
gações Gerais) e os laudos 
necroscópicos e do Institu-

to de Criminalística serão 
analisados pelo delegado 
Lúcio Antonio Petrocelli, 
juntamente com as dife-
rentes versões apresenta-
das pelos suspeitos. 

Cauê Pozenatto Lima, 
nascido em 2 de agosto de 
1988, era professor de en-
sino fundamental e médio 
em Sumaré. Ele também 
atuava como coordenador 
na Escola Estadual Antô-
nio do Valle Sobrinho, no 
Jardim Campo Belo, e le-
cionava há uma década na 
Escola Municipal Ramona 
Canhete Filho.
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Na foto de Alexandra Favoretto: 
Auditório do Congresso em 2022

Em outubro, nos dias 4 e 5, e no mes-
mo local de sempre, teremos a 20ª edi-
ção do Salão São Paulo de Turismo, fru-
to de uma boa parceria entre a AMITur, a 
Associação Brasileira dos Municípios de 
Interesse Cultural e Turístico e a eficien-
te Conteúdo Brasil Feiras e Eventos, bem 
comandada por Suzi Camargo. 

Nesses anos todos tem sido mostrado 
o desenvolvimento das nossas cidades 
nos segmentos da cultura, do turismo e 
do meio ambiente. 

Têm sido mostrada aquelas cidades 

que se prepararam para bem receber os 
turistas. 

Os mesmos turistas querendo ver coi-
sas novas, conhecer novos lugares e, até 
mesmo, rever antigos destinos com no-
va “roupagem”, pois muitas cidades se 
renovaram.

Os turistas, principalmente da Capi-
tal, o maior polo emissor de turismo, es-
tão preferindo destinos que possam al-
cançar em poucas horas. 

Na foto de Alexandra Favoretto: Catan-
duva no Salão de 2022.

As cidades com bom potencial e atra-
ções agradáveis, tendo administrações 
responsáveis e cônscias de sua impor-
tância, estarão se exibindo para o públi-
co conhecer. O já tradicional Salão São 
Paulo de Turismo acontecerá nas depen-
dências do Centro de Eventos São Luís, 
à rua Luís Coelho, 323, entre a rua Be-
la Cintra e a rua Augusta, paralela com a 

famosa Avenida Paulista, apenas a uma 
quadra de duas estações do Metrô. A Es-
tação Consolação da Linha Verde e a Es-
tação Paulista da Linha Amarela.

Você ainda pode reservar o espaço da 
sua cidade junto aos organizadores (11) 
2532-2495 e (11) 3758-0142. Fique esperto!

Na foto de Alexandra Favoretto: Arte-
sanato de Paraibuna no Salão.

Nas primeiras edições, praticamente 
quase todas as cidades foram estreantes 
em exposições. Algumas se surpreende-
ram com bons resultados a curto e mé-
dio prazo. 

Imagine você, então, agora que o pes-
soal das cidades do interior já está mais 
“escolado”, e agora precisando mostrar 
por qual razão elas merecem o título de 
Município de Interesse Turístico.

Em anos, cidades que antes o grande pú-
blico nem sabia o nome, hoje já sabem de 
cor o nome e onde elas estão localizadas. 

As cidades do Interior tiveram no Sa-
lão São Paulo de Turismo a grande cana-
lização de fatores ligando as suas ofertas 
com os Operadores de Viagens interes-
sados em novos destinos, e com o públi-
co em geral.

E as Agências que se voltaram para o 
Interior de São Paulo estão sendo, cada 
vez mais, muito bem recompensada, não 
só na parte financeiras, mas também pe-
rante os olhos dos seus clientes.

Na foto de Alexandra Favoretto: Capi-
vari no Salão de 2008.

O Congresso Paulista
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AGORA, O SEU SALÃO O CAPRICHO

EXPOSITORES DO SALÃO SÃO PAULO

J unto ao Salão São Paulo de Tu-
rismo acontecerá, também, o 
21o. Congresso do Turismo 

Paulista, transmitindo conheci-
mentos, experiência e informações 
valiosas para os gestores munici-
pais e membros dos Conselhos Mu-
nicipais de Turismo.

Mas, tais apresentações são 
igualmente valiosas para os hote-
leiros, os empresários dos diversos 
segmentos do turismo, para os ba-
charéis turismólogos, ajudando a 
prepará-los para melhor servir o 
mercado atual.

São apresentações condensadas 
e objetivas dos temas que foram os 
mais solicitados em pesquisa entre 
a maioria das cidades interioranas. 

A organização se preocupou em 
convocar os mais eficientes profis-
sionais e esse diferencial pode ser 
o maior trunfo do Congresso.

Os Cursos serão apresentados no 
mesmo local e nos mesmos horá-
rios do Salão São Paulo de Turismo. 

É preciso saber como ganhar di-
nheiro com esse mercado, seja um 
funcionário da Prefeitura, seja em-
presário ou estudante. 

As inscrições gratuitas para os 
Cursos são feitas diretamente no 
site www.amitur.org.br


